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立法會政制事務委員會 

 
1998 年 10 月 19 日會議的跟進事項 

 
 1998 年 10 月 19 日會議上，議員在討論政府當局提供的一份題為“香港特區政府與中央

人民政府的關係＂的文件時，曾要求當局提供資料，說明特區政府駐京辦事處的職能及特區政府駐京

辦事處主任的職責。 
 
2. 謹此附上財務委員會於 1998 年 3 月 27 日討論上述事宜時所用的文件（檔號為 FCR（97—
98）115 號文件），以及該次會議的紀要摘錄，供議員參閱。 
 

事務委員會秘書 
 

（馬朱雪履女士） 
連附件 
副本致： 立法會所有其他非委員的議員 

法律顧問 
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1998 年 3 月 27 日臨時立法會財務委員會會議紀要的摘錄 
 

X X X X X X X X 
 
經辦人／部門  

 
 項目 8—FCR（97—98）115 

 
新總目「政府總部：駐京辦事處」 
 
43. 就議員在政制事務委員會及公務員及資助機構員工事

務委員會在 1998 年 3 月 25 日的聯席會議上所提出的關注事項，

政制事務局局長應主席邀請，作出以下數點回應： 
 

（a） 考慮到駐京辦事處處長作為香港特別行政區國內主

要代表的重要性，該職位的職級因此定於首長級薪級

第 8 點水平。該處長會提供聯絡及溝通的重要橋樑，

並加強香港特區政府與內地機關的工作關係。因此，

任職者將須是一名資深的官員，可領導該處達致這項

目標，而把職位定於首長級薪級第 8 點屬恰當。 
 
（b） 駐京辦事處的職能會包含多方面，包括貿易、入境事

務、與國內的非政府機構辦事處（如香港旅遊協會及

貿易發展局的辦事處）聯繫等。由於該等職能在政制

事務局的管轄範圍以外，並橫跨多個決策局及部門，

駐京辦事處處長向政務司司長述職是合乎邏輯的做

法；及 
 
（c） 有關駐京辦事處須就某些具體事項徵詢國務院港澳辦

公室意見的提述，如討論文件附件 1 所載，或會引起

誤解。政府當局因此決定刪除文件附件 I 第（c）項有

關“經徵詢國務院港澳事務辦公室的意見後＂的句

子。 
 
44. 葉國謙議員對處長職位定於首長級薪級第 8 點持強烈

的保留態度。雖然他理解駐京辦事處的職能相當多樣化，但他指

出，該處的某些職責，例如與內地機關的聯絡工作，與政制事務

局的工作出現重複。考慮到該辦事處只有 35 名人員的小型編

制，他認為該職位適宜定於首長級薪級第 7 點。政制事務局局長

在答覆時強調，由於該職位所肩負職責的水平，定於首長級薪級

第 8 點屬合理。他進一步澄清謂，駐京辦事處與政制事務局的聯

絡職責範圍並不相同，後者在這方面的範圍比較有限。不過，葉

議員仍反對擬議的職級。 
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經辦人／部門  

 
 45. 一位議員詢問，當局會否對駐京辦事處的職能進行檢

討，政制事務局局長在回應時表示，該項檢討會在辦事處運作一

至兩年後進行。應主席的建議，政制事務局局長證實，當局會在

辦事處啟用後 18 個月進行該項檢討。 
 
46. 一位議員提到駐京辦事處的香港調派人員的擬議租金

津貼額時批評，有關款額似乎偏高，並詢問北京住宅單位的租金

及有關的面積。政制事務局局長在答覆時表示，他手頭上沒有詳

細的資料。他估計，辦公室的租金每平方米應約介乎 20 至 40 美

元，而住宅單位則為 250 至 300 港元。政制事務局局長表示，為

使駐京辦事處可盡快成立，政府當局初步會在商業樓宇中租用合

適的辦公地方。長遠來說，政府當局會研究可否為駐京辦事處建

造一座永久的辦公大樓。至於駐京辦事處的當地人員薪酬，政制

事務局局長表示，當局是參考從外國企業服務總公司所取得的資

料而訂定。由於駐京辦事處並非外國企業，不一定要透過該公司

僱用當地人員。換句話說，政府當局 在考慮到各項運作上的需

求後，會考慮是否適宜透過該公司聘用當地人員。 
 
47. 主席將建議付諸表決。葉國謙議員表明對建議的反對

立場。委員會通過此項目。 
 
49. 會議於下午 5 時 40 分結束。 
 
立法會秘書處 
1998 年 7 月 7 日 

 
 


